

## **Jahresbericht 2022 des Basler Spendenparlaments**

### **Rückblick 2022**

Schon wieder liegt ein ereignisreiches Jahr hinter uns; kaum kehrte nach der Pandemie die Normalität zurück erschütterte der Angriffskrieg auf die Ukraine alte Gewissheiten. Hilfe für die aus der Ukraine nach Basel geflüchteten Menschen beschäftigten uns denn auch an der Spendenparlamentssitzung – dazu unten mehr.

Im Juni 2022 fand unsere jährliche **Mitgliederversammlung** im Gewerkschaftshaus in Basel statt. Wir freuen uns sehr, dass wir mit **Dominique Voegele** ein motiviertes neues Vorstandsmitglied wählen durften, das sich gewinnbringend und ideenreich einbringt. Dominique hat den Newsletter übernommen und ist eifrig daran, das Spendenparlament auf Social Media sichtbarer zu machen.

Direkt vor der Mitgliederversammlung haben wir im Rahmen eines **Mitgliederausflugs** das Leihlager besucht. Das Projekt wurde im Jahr 2021 von uns unterstützt und verfolgt das Ziel, den Konsum zu limitieren, indem es günstig Artikel aller Art zur Leihe anbietet. Wir haben dazu ein Pilotprojekt unterstützt, das die Mitgliedschaft auch sozial benachteiligten Personen ermöglicht. Teammitglied Gawin hat uns mit viel Witz und fundiertem Wissen von der Entstehung, den aktuellen Herausforderungen und den kuriosesten Leihartikeln erzählt und uns in den Alltag im Leihlager eintauchen lassen.

Am 27. Oktober 2022 fand schliesslich das jährliche Highlight unseres Vereins statt – die grosse **Spendenparlamentssitzung**. Die Projekte präsentierten sich auf kreative Weise und brachten Farbe ins Wohnzimmer der Markthalle – da stand ein Velo mit Blumen, da wurden Geschichten erzählt und Stoffe ausgebreitet. Die anschliessende Abstimmung und vor allem die Diskussionen waren wie immer spannend. Insbesondere jenes Projekt, das ukrainischen Teenagern die Integration in Basel erleichtern möchte, sorgte für Kontroverse. Ein Hauptargument gegen die Unterstützung des Projektes war die einseitige Ausrichtung aktueller Hilfsprojekte auf Personen aus der Ukraine. Schlussendlich überzeugten aber die Schilderungen eines jungen Projektteilnehmers vor Ort und die Argumente der erfahrenen Projektleiterin, die sich seit Jahrzehnten für Ukrainer\*innen in Basel engagiert. Ein Grusswort von Catapult (eine Art Spendenparlament von und für Jugendliche bis 25 Jahre, siehe [www.catapult.ch](http://www.catapult.ch)) und der gewohnt feine Apéro von Carton du Coeur rundeten den Abend ab.

Das Basler Spendenparlament konnte 2022 folgende Projekte mit insgesamt **CHF 12'000** unterstützen:

- Stadtgarten Allschwilerplatz – CHF 4'000
- Textil: Flicker, Stopfen, Nähen, Umgestalten, Stricken – CHF 3'000
- Integration für ukrainische Teenager in Basel – CHF 5'000

Vier weitere Projekte gelangten mit Anträgen an uns, entsprachen aber nicht den Kriterien des Basler Spendenparlaments und wurden an der Sitzung kurz mit

Begründung der Absage vorgestellt. Eindrücke des Abends findet ihr auf unserer Website: [www.basler-spendenparlament.ch](http://www.basler-spendenparlament.ch)

Im Jahr 2022 hielten wir die Waage: Wir konnten **1 Neueintritt** verzeichnen. Dem gegenüber stand **1 Austritt/Ausschluss**. Per 31. Dezember 2022 hatte das Basler Spendenparlament somit **34 Mitglieder (2021: 34)**.

### **Ausblick 2023**

Auch im kommenden Vereinsjahr stehen Menschen in unserem Fokus: uns liegt der Kontakt mit unseren Mitgliedern, aber auch mit den von uns unterstützten Projekten sehr am Herzen. Die diesjährige **Mitgliederversammlung** am 15. April 2023 wird deshalb erneut mit einem Projektausflug verbunden werden – seid gespannt! Im Herbst planen wir dann wie gewohnt die **Spendenparlamentssitzung**, das Datum dazu folgt nach der Mitgliederversammlung.

Ein zentrales Thema bleibt die **finanzielle Absicherung** des Basler Spendenparlaments. Nach wie vor gelingt es uns nicht, in ausreichendem Masse neue Mitglieder zu gewinnen, um wirklich selbsttragend zu werden. Noch besteht ein genügend grosses Polster, um einige Spendenparlamentssitzungen abhalten zu können – aber dennoch, der Vorstand wird sich auch in diesem Jahr mit dem Thema befassen müssen, wie weitere Mitglieder zu finden sind. Zudem sind wir auf der Suche nach Personen, die sich in der **Prüfungskommission** engagieren wollen und konnten bereits spannende Kontakte knüpfen.

Wir brauchen euch auch dieses Jahr und möchten euch darum bitten, das Basler Spendenparlament in eurem **Umkreis** bekannt zu machen und eure Freunde zu motivieren, an der diesjährigen Spendenparlamentssitzung teilzunehmen. Wer einmal am Basler Spendenparlament dabei war, ist meist überzeugt von unserer Idee, gemeinsam zu spenden und dies in gemütlicher, besonderer Atmosphäre zu tun. Wir freuen uns, auch im Jahr 2023 wieder neue Gesichter begrüßen zu dürfen.

Nun bleibt uns nur, allen Mitgliedern, Freiwilligen, Spendern und Interessierten herzlich dafür zu **danken**, dass ihr das Basler Spendenparlament unterstützt und uns die Treue hält. Ein spezielles Dankeschön geht auch in diesem Jahr an Claudio Paulin für seine sorgfältige Revisionsarbeit sowie an Annette Vaudaux, Isi Fink von Heeren und Susanne Zeugin für ihren wertvollen Einsatz bei der Projektprüfung. Besonders hervorheben wollen wir Susanne Zeugin, die nach ihrer langjährigen Arbeit in der Projektprüfungskommission 2022 von diesem Amt zurückgetreten ist. Herzlichen Dank für dein wertvolles Engagement!

Wir freuen uns auf ein spannendes, lebendiges Jahr 2023 mit tollen Projekten, spannenden Veränderungen und euch!

Basel, im März 2023

Christina Klausener, Lea Véron, Julia Schwab, Amaro Barreal, Jonas Zurflüh,  
Dominique Voegele (Vorstand des Basler Spendenparlaments)

## Übersicht Finanzen 2022

Ausgaben:

<b>Position</b>	<b>Betrag in CHF</b>
Durchführung Parlamentssitzung	2'083.80
Marketing	0.-
Homepage	292.80
Bankspesen	76.70
Auszahlung Projekte	7'000.-
Verbindlichkeit	5000.-
<b>Total</b>	<b>14'453.30</b>

Einnahmen:

<b>Position</b>	<b>Betrag in CHF</b>
Mitgliederbeiträge	1'930.-
Spenden Mitglieder	11'060.-
Freie Spenden	-
Probeabstimmungskarten	90.-
<b>Total</b>	<b>13'080.-</b>

Kontostand per 31.12.2021

<b>Konto</b>	<b>Betrag in CHF</b>
Administration/Verein	3'731.49
Spendentopf	21'641.39
<b>Total</b>	<b>25'372.88 (-5000.- Verbindlichkeit)</b>